

NEUE FRICKTALER ZEITUNG

Ein Platz für alle

Mi, 15. Aug. 2018



Die Aufwertung des Dorfzentrums ist kein neues Thema in Wittnau. Nach dem gescheiterten Versuch zur Aufwertung des heutigen Veranstaltungsortes beim Volg liegt mit dem Vorprojekt «Platz beim Gemeindehaus» nun ein neues Projekt vor.

«An diesem Ort sind die Voraussetzungen für einen Platz gut. Die Fläche ist zentral gelegen und im Besitz der öffentlichen Hand. Zudem sind verschiedene öffentlichen Nutzungen wie Gemeindeverwaltung, Mittagstisch, Bibliothek, Wertstoffsammelstelle, Spiel- und Sportflächen sowie Kindergarten und Schule vorhanden», wie die Gemeindeverwaltung mitteilt. Der heutige Platz vor dem Gemeindehaus ist aber zu klein für Veranstaltungen und wenig einladend um zu Verweilen. Aufgrund der Forderung nach einem sicheren Schulweg ist zudem vorgesehen, diesen Abschnitt des Oberen Kirchwegs nur noch dem Fuss- und Radverkehr zur Verfügung zu stellen. Diese verschiedenen Gründe bewogen den Gemeinderat über eine Aufwertung des Freiraums beim Gemeindehaus als Begegnungsort und Festplatz nachzudenken.

Im Rahmen des kantonalen Projektes «Fokus öffentlicher Raum» wurde 2017 eine Ideenstudie mit drei Landschaftsarchitekturbüros durchgeführt. Der Gestaltungsvorschlag des Büros Müller Landschaftsarchitektur aus Küttigen ging als Gewinner hervor. Das Begleitgremium, zusammengesetzt aus Vertretungen der Gemeinde, einem externen Fachexperten Landschaftsarchitektur, lokalen Interessensvertretern seitens Schule, Vereine und Anwohnerschaft

sowie der Projektleitung «Fokus öffentlicher Raum», war sich einig. Der Verfasser zeigte überzeugend, wie es mit geschickten und kostenbewussten baulichen Eingriffen gelingt, einen grosszügigen, vielfältig nutzbaren Platz zu realisieren. Als begrüßenswerten Zusatzeffekt erhält der Kindergarten einen noch besseren rollstuhlgängigen Zugang. Die typischen Elemente von Wittnau – Brunnen, Einzelbäume und Mauerelemente – prägen auch den neuen Platz. An der öffentlichen Veranstaltung im Januar 2018 wurde das Projekt mit der Bevölkerung diskutiert. Neben Lob wurden viele wertvolle Hinweise für die weitere Arbeit beigesteuert. Das Dokument mit den ausgewerteten Rückmeldungen ist auf der Internetseite der Gemeinde ([www.wittnau.ch / Aktuelles](http://www.wittnau.ch/Aktuelles)) zugänglich.

Nun liegt das Vorprojekt für die Umgestaltung des Platzes vor. Das Büro Müller Landschaftsarchitektur hat im Austausch mit dem Begleitgremium die Gestaltungsidee präzisiert und die Kosten evaluiert. Auch ein Modell des künftigen Platzes ist entstanden.

Am 30. August um 20 Uhr wird das Vorprojekt «Platz beim Gemeindehaus» im Restaurant Krone öffentlich vorgestellt. Der Gemeinderat lädt die Bevölkerung von Wittnau herzlich ein. (mgt/nfz)

Category: Wittnau,